

# TOM WOLFE HOGUERA DE VANIDADES

Llegó al periodismo para "eliminar la gresca de la prensa". En su vida como periodista dejó testimonios excepcionales como *Gaseosa de ácido eléctrico* (novela). La izquierda exquisita (crónicas-cápsulas) y otras joyas del llamado nuevo periodismo. Ahora Wolfe cumple su promesa y entrega una novela sobre la década.

¿Es en verdad una novela o una nueva obra de periodismo apasionante?

—¿La también cosa la expone "nueva periodista"?

—No. Por lo que yo sé la creó Peter Housell. Era a escuchar un artículo sobre Guy Tassier, Jimmy Breslin y otros escritores para *Nugget*, cuando la dirigía Seymour Krim. ¿Se acuerda de *Nugget*? Era una revista alternativa [radial]. Es algo que le pasa a mucha gente.

—¿Qué? o qué le indicó para ir en esta nueva dirección?

—Ni lo sé, aunque participé en la fundación. Me acordé de haber observado y leído a Tassier y a Breslin, con gran simpatía. Y lo que era excitante era la libertad. Se trataba de expresar opiniones propias, algo que Judd hace ahora mismo constantemente. En aquella época la libertad era tan sencilla en la medida en que solo se le permitía a la brillante roncada. Guy Tassier pondrá en perspectiva. Escribir en tercera persona, como un relato corto.

—La fuerza del nuevo periodismo parecía deberse a la fuerza en que desdibujaba las líneas entre ficción y su ficción. Y ahora su último libro, *La hoguera de los vanidades*, es una novela. Ha sido una progresión inevitable?

—Pensaba que si se quisiera escribir sobre gente real hay que hacerlo con lo que no decido. Es conocimiento oculto sobre gente real, viva. De modo más breve pensando en escribir una novela. De hecho, cuando cursé en la universidad, el siguiente: quería escribir, se respondió que eso es lo que se iba a escribir.

Me dedicué al periodismo como lo hace mucha gente, con la idea de trabajar en un periódico una temporada para seguir un poco de experiencia, quizá dibujar algo de grasa de mi prosa —y sí, cosa en ese modo müssen de mestizo a fondo en la vida— y luego dejar el periodismo y escribir una novela. Pero, por el contrario, empecé a concienciarme cada vez más con lo que se estaba haciendo. Se convirtió en mi gran pasión.

De manera que cuando tenía 18 años, que es cuando comencé a entrar de verdad —puedo decirte esperar mucho—, estaba profundamente enganchado exclusivamente a la ficción. Sin embargo, utilicé conscientemente recursos que hasta entonces sólo se habían utilizado en novelas

a ciertas veces. El juego consistía en ser absolutamente verídica y al mismo tiempo tener la calidad de belleza de la ficción.

—Recientemente publicó una cosa parecida a lo que se ha celebrado?

—El primero es la construcción misma a escrita. En otros palabras, contar todo la historia por medio de una sensación de eventos en lugar de simple narración histórica. El segundo es la utilización de diálogo verdadero, cuando más mejor. El tercero, que es el punto comprendido, es el empleo de detalles de energía social. Es decir, donde cuenta de la caza, los montones, de cómo tratan a los niños, de cómo tratan a los ciudadanos. El cuarto es la utilización del punto de vista, que consiste en mostrar las ideas vía a través de unos ojos concretos.

Es algo que es muy difícil hacer en una novela. Incluso los más sofisticados lo hacen muy bien. Blaize que se puso en marcha el nuevo periodismo no se acaba que se pueda hacer esto en su ficción, a no ser que se escriba autobiografía.

—Cree que se ha abusado mucho de las invenciones utilitarias del nuevo periodismo en sus 20 años de vida?

—No, en realidad no se ha utilizado tanto. No habrá tantas revistas y publicaciones que encierran dispositivos a presentar a uno. *La Roca* [sic]. El desvío del *New York* en esa época también. Supongo lo hizo y quizá lo hace hoy. Ahora. Pero parece que los jóvenes escritores siguen comprendiendo bien las técnicas.

Reaparecen en sitios extraños. Por ejemplo, en una revista de una lista aerea. Pero en cambio a veces de modo más sutil sustituyendo entre los jóvenes por el periodismo de investigación, gracias a Woodward y Bernstein.

—Por qué cree que su visita de la saga de Ken Kesey en *Gaseosa de ácido cítrico* capitó tanto la imaginación de todo el mundo?

—Por dos razones. Una, Kesey con un personaje literario distorsionado que se colgó en una carreta avestruz. Y dos, era la historia de todo el asesinato hippy posibles. Todas las causas que el movimiento trajo al país —que aún se sienten— podían serse y



# **Tom Wolfe Hoguera de vanidades [artículo]**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Wolfe, Tom, 1931-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Tom Wolfe Hoguera de vanidades [artículo]. il., retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)